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ASSEMBLEA DEI SOCI 



 
 
 25 novembre 2023 

Cari Soci, continuano le iniziative  

"FUORI SEDE SOCIALE". 

Il secondo momento di incontro sarà di tipo misto cultural-gastronomico: andremo a visitare il Vil-
laggio Crespi d’Adda vicino Capriate in provincia di Bergamo, sabato 25 novembre secondo le 
modalità operative che saranno comunicate non appena avremo contezza del numero di parteci-
panti. 
Riporto la presentazione del Villaggio tratta dal loro sito: 
Il villaggio operaio di Crespi d’Adda molto di più di un esempio insigne della storia architettonica. 
È un prodotto dell’opinione eccessivamente raffinata dell’Ottocento secondo cui le cose utili pote-
vano e dovevano essere anche belle, e ciascuno aveva l’assoluto dovere di fare ogni cosa nel 
modo più elegante possibile. 
È un viaggio dentro una aspirazione industriale e alle origini di una utopia, in fondo ad una storia 
di macchine e di formiche, di ostinazione e di illusioni, di presunzione e di fatiche disumane. 
È il resoconto della testarda volontà di un uomo ricco, autoritario, ostinato a portare avanti i suoi 
sogni e di suo figlio che cercherà di realizzarli compiutamente. 
È la vicenda del luogo che doveva diventare, all’inizio di questa storia, un modello ideale di vita e 
di produttività ma che si è trasformato in una miraggio irraggiungibile, nel segno evidente di una 
decadenza prematura e ineluttabile. 
È il progetto totale che investì questo territorio con smisurata fiducia nel progresso, nel lavoro e 
nell’industria. 
È l’appassionante cronaca dell’ascesa di un sogno e del declino di una ambizione. 
Visitare il villaggio operaio di Crespi d’Adda è un percorso iniziatico nella religione del lavoro che 
fu l’elemento propulsore dello sviluppo industriale ed economico che pose le fondamenta dei va-
lori della società in cui viviamo oggi. 
La parte gastronomica che seguirà alla visita, ci vedrà protagonisti di un incontro ravvicinato con 
un carrello di bolliti memorabile presso il Ristorante Macelleria Motta, sempre nel Bergamasco, 
insignito di 1 stella Michelin. 
Questa seconda tappa conclude il ciclo autunnale degli incontri al sabato, in attesa della prima-
vera quando torneremo ad esplorare insieme il “mondo che ci circonda”. 
Sono certo che anche stavolta non mancherete di partecipare a tale importante esperienza sem-
pre  nella consapevolezza che "fare Rotary" per ciascuno di noi è anche il piacere di passare in-
sieme alcuni interessanti momenti culturali e di convivialità. 
Fate capo via mail a Francesco Caruso per prenotare la partecipazione entro e non oltre lunedì 
6 novembre. 
 
Conto come ogni volta sulla vostra numerosa partecipazione e vi ringrazio dell'attenzione. 
Ferdinando Pampuri. 
 
Il pranzo è per i soci sostitutivo di conviviale mentre per coniugi ed amici il costo del pran-
zo è di 60 euro.. 
Visite e guide sono gentilmente offerti dal nostro Presidente Pampuri.  

 
 
 
 

11 dicembre 2023 
SAVE THE DATE !!! 

NATALIZA DEL CLUB 
 



CONGRESSO DISTRETTUALE 
Cari Amici, come saprete nei giorni 18 e 19 
u.s. si è svolto il Congresso Distrettuale 
con la celebrazione del centenario  del Ro-
tary In Italia. 
L’evento è stato preceduto da una sugge-
stiva anteprima con il concerto per coro ed 
organo in Duomo, la sera del giorno 17. 
Abbiamo potuto ascoltare un programma 
veramente suggestivo poiché con la dire-
zione di Monsignor Massimo Palombella  
la Cappella Musicale del Duomo ha delizia-
to i partecipanti con brani di  Sebastian 
Bach,   Giovanni Pierluigi da Palestrina  e 
canti gregoriani. Una serata veramente da 
ricordare. 
Venendo all’evento squisitamente rotaria-
no, il Congresso è iniziato la mattina del 
sabato 18  presso l’aula magna dell’univer-
sità statale ed ivi   è proseguito sino alla 
mattinata dellla domenica 19. 
Dopo i saluti del nostro Governatore Giulio 
Koch, dell’Arcivescovo di Milano Monsi-
gnor Mario Delpini, del Rettore dell’Univer-
sità Statale Elio Franzini e del Presidente 
del Rotary Milano Stefano Zuffi, si sono 
succedute le interessantissime relazioni  
che hanno avuto per tema la storia del Ro-
tary in Italia e del Rotary Milano . La matti-
na del sabato 18 è terminata con la toccan-
te esibizione del coro delle voci bianche 
del Teatro alla Scala. Nel Pomeriggio  so-
no intervenuti il Sindaco di Milano  Giusep-
pe Sala ed il Presidente della Regione 
Lombardia  Attilio Fontana ; il Governatore 
ha consegnato loro il manifesto preparato 
dal distretto in materia di lavoro, giovani ed 
ambiente, temi guida dell’attività  del cor-
rente anno.  
Sottolineo che il nostro Club,  nelle perso-
ne del Sottoscritto e di  Pasquale Ventura 
ha attivamente partecipato ai lavori prepa-
ratori finalizzati alla redazione del manife-
sto del lavoro.  
Mi permetto di informarvi, con vivo piacere  
che il Presidente Attilio Fontana, nel citare 
le attività meritorie svolte dal Rotary  di-
stretto 2041, pur non citando espressa-
mente il nostro Club , ha menzionato il ser-
vice a favore del lavoro  per i N.E.E.T. ,  
che come saprete è il nostro service per il 



quale abbiamo chiesto il contributo distret-
tuale. 
La  mattinata della domenica 19 è stata 
caratterizzata  dalla presentazione del pro-
getto interdistrettuale “L’Età del Futuro”  
con la partecipazione dei 14 governatori  
per l’anno 2023-2024 e la sintesi dei loro 
progetti in materia. 
Dopo l’interessante intervento del Presi-
dente di AERA  Paolo Zampaglione e l’in-
termezzo musicale  a cura Dell’Accademia 
del Teatro alla Scala, il Governatore Giulio 
Koch ha tenuto la relazione conclusiva. 
In sintessi un evento davvero interessante  
al quale Il nostro Club è intervenuto in mi-
sura altamente significativa , schierando 
una formazione di ben 13 partecipanti, cir-
costanza che ha dato a tutti noi una gran-
de  sensazione di orgoglio e di apparte-
nenza.  
 

Ferdinando Pampuri 
 



 



ASSEMBLEA DEI SOCI  
Presso l’hotel Tocq viene tenuta l’annuale As-
semblea dei Soci per l’elezione delle prossime 
cariche sociali, l’approvazione del rendiconto 
economico e la votazione sul nuovo regola-
mento del Club. 
Dopo il tocco di campana e gli inni il Presidente 
Ferdinando ringrazia i Soci per la numerosa 
partecipazione sia al Congresso Distrettuale 
del Centenario sia alla serata richiesta dal Di-
stretto sulla Rotary Foundation complimentan-
dosi con Anna Maria per l’ottimo lavoro svolto. 
Siamo tra i primi Club del Distretto e si spera 
che se ne tenga conto nelle sovvenzioni richie-
ste. Ricorda inoltre che il Presidente della Re-
gione Fontana nel suo intervento al congresso 
ha ricordato il nostro service NEET. 
Fà i più affettuosi auguri da parte di tutti ad En-
zo e Sergio per una pronta guarigione. 
Quale tesoriere dell’anno di presidenza di Ma-
rio espone lo stato patrimoniale del Club ed illu-
stra il conto economico della passata gestione 
con precisione e professionalità ottenendo i 
pubblici complimenti di Giancarlo e l’approva-
zione all’unanimità dell’Assemblea. 
Nomina la Commissione elettorale che procede 
allo scrutinio delle 31 schede raccolte: risultano 



eletti alla presidenza 2025-2026 ALESSAN-
DRA IAIA e quali dirigenti e consiglieri 2024
-2025: 
Vice presidente: Pasquale Ventura, Teso-
riere: Ferdinando Pampuri, Segretario: Ma-
rio Limido, Prefetto: Pietro Freschi, Consi-
glieri: Alessandra Caricato, Paolo Gari-
moldi, Alberto Gatteschi, Ylenia Manga-
no, Riccardo Santoro, Claudio Vanzan ed 
Anna Zavaglia in rigido ordine alfabetico 
con la quasi unanimità dei voti (due schede 
bianche di coloro che non appongono cro-
cette sulle preferenze) che confermano lo 
spirito coeso e collaborativo dei Soci. 
Vengono distribuite le nuove agendine come 
da tradizione curate ed offerte dal sottoscrit-
to che invita tutti coloro che volessero ag-
giornare dati e foto a comunicarli per prossi-
me edizioni. Verranno comunque trasmesse 
in formato elettronico a tutti. 
La parola passa a Filippo, Presidente della 
commissione per la revisione del regola-
mento che illustra le variazioni in più o in 
meno attuate sottolineando lo spirito di voler 
consentire la massima autonomia decisiona-
le del Club abolendo alcuni punti che pote-
vano limitarne l’attività. Viene unicamente 
contestato da Anna Maria e da Luigi M. l’a-
bolizione del limite di tre anni per la carica di 
consigliere. Filippo fa notare il continuo calo 
di Soci operativi (negli ultimi anni abbiamo 
avuto qualche defezione e solo un Socio ha 
proposto un candidato) invitando tutti nel 
contempo ad essere disponibili per le cari-
che proposte, elemento base del servizio 
rotariano facendo inoltre notare che si pro-
cede sempre ad una democratica votazione 
di approvazione di coloro che il presidente 
eletto ha scelto come co-gestori delle attività 
del Club. Dobbiamo ricordare che ormai da 
qualche anno a causa delle variazioni statu-
tarie imposte dal R.I. si sono separate le ca-
riche di Consigliere e di Presidente di com-
missione, i consiglieri quindi non sono (o 
non dovrebbero essere) Presidenti di com-
missione permettendo di inserire tra i sette 
candidati (come da statuto) soci esperti e 
soci di recente ammissione al Club per favo-
rirne la formazione cercando di coinvolgere 
tutti a rotazione. Già nella scelta di quest’an-
no rimangono in consiglio solo due consi-
glieri presenti nell’anno precedente (Anna Z. 
e Alessandra C.) mantenendo inoltre un cer-



to equilibrio di genere 4 maschi/3 femmine: bravo Natale! Gianfranco M. segnala un piccolo erro-
re di stampa che era sfuggito e verrà corretto. 
Un piccolo inciso regolamentare: il lavoro della Commissione è dovuto passare al vaglio del Con-
siglio Direttivo che ha effettuato le ulteriori modifiche ritenute necessarie accogliendo la proposta 
di Claudio V. di aggiornare il regolamento più spesso per adeguarlo alle necessità di un Rotary in 
continua evoluzione. Ricordiamo che statutariamente tutte le eventuali proposte dei Soci devono 
passare dall’esame e valutazione del Consiglio e che la votazione dell’Assemblea può essere 
solo “approvato” o “non approvato”. Si procede pertanto alla votazione per alzata di mano e la 
nuova versione del Regolamento viene approvata a larga maggioranza. 
I prossimi Presidenti Natale ed Alessandra I. ringraziano per la fiducia che i Soci hanno loro ac-
cordato chiedendo comunque la collaborazione attiva di tutti. 
In conclusione di serata Mario e Filippo ricordano che gli impegni con la famiglia Martin per i pac-
chi per le famiglie disagiate e per la continuazione dell’attività sportiva della parrocchia di san Pio 
X procedono su base individuale volontaria invitando tutti a collaborare sia con merci che con 
sovvenzioni e sottolineando l’opportunità per tutti di trovare eventuali sponsor generosi che pos-
sano contribuire con donazioni o con prodotti. 
Il tocco di campana conclude una serata dove ci si è potuti confrontare con la volontà di migliora-
re sempre l’attività del Club. 
 

Nani Chevallard 
 



 



 

 

COMUNICAZIONI DEL PRESIDENTE 
 

Cari amici, le feste natalizie si avvicinano e ricordo come in 
passato  tanti di noi abbiano contribuito in modo concreto  
al programma “aiutiamo 50 famiglie” . 
Si tratta, inutile precisarlo, di un programma di alto spesso-
re morale e mi dispiacerebbe essere ricordato come il pre-
sidente che  per primo dopo tanto tempo ha lasciato  vuoti 
gli scaffali dell’ente che gestisce e coordina la raccolta.... 
Mi permetto pertanto, associandomi al cortese “memento “ 
esposto dal caro Filippo Gattuso in sede di assemblea ulti-
ma, di  invitare chi lo desidera a rinnovare l’impegno con 
donazioni di ogni tipo, in beni di prima necessità ovvero in 
carte acquiisto ma anche in denaro  che, inutile ricordare, 
verrà impiegato per l’acquisto  di  quanto necessario.  
Grazie a tutti  

Ferdinando Pampuri 
 
 

 

 


